

nne nouvelle! Dans la continuité de son Plan Climat Air Énergie Territorial (PCAET), Le Grésivaudan a obtenu sa labellisation toire à Énergie Positive (TEPOS). Il s'engage ainsi à équilibrer 2050 la production et la consommation énergétique à l'échelle locale. Pour relever ce challenge, de nombreuses actions sont engagées. Lumière sur 2 d'entre elles.



LE DÉFI « CLASS'ÉNERGIE » POUR SENSIBILISER DES LE PLUS JEUNE ÂGE

Pour cette 1^{re} édition dans le Grésivaudan, 5 écoles se sont portées volontaires afin de réaliser, de novembre à avril dans l'enceinte scolaire, des économies d'énergie en matière d'électricité, de chauffage et d'eau. Petite visite à l'école de Saint-Hilaire du Touvet où la classe de CM2 a accueilli 4 ateliers pratiques animés par l'AGEDEN*, partenaire du Grésivaudan.

Association pour une GEstion Durable de l'ÉNergie.

Entouré de ses 25 élèves,

OLIVIER PRACHE, leur professeur, n'en est pas à son premier coup d'essai :

🔨 II y a 2 ans, j'avais demandé à participer, avec l'école, au défi Familles à énergie positive. Riche de cette expérience, nous nous sommes lancés dans ce nouveau défi car pour moi les changements commencent par les enfants. En les sensibilisant, nous touchons aussi les parents et les familles. C'est un effet de levier intéressant. En parallèle des ateliers animés par l'AGEDEN, les enfants ont été sollicités pour relever chaque jour les consommations de fioul, d'électricité et d'eau de l'école. Nous avons analysé ensemble les données et avons lancé plusieurs actions pour réduire notre empreinte énergétique : fermer les portes qui donnent sur la cour après la récréation, créer des panneaux d'information pour inciter les autres enfants à bien fermer les robinets et éteindre les lumières. On a même décidé d'aller plus loin en recyclant le papier!

Les résultats de ce concours inter-écoles seront dévoilés au mois de mai lors d'une journée d'échanges avec les autres écoles participantes: Allevard (école privée Saint-Hugues), Biviers, Le Touvet et Sainte-Agnès.



L'AVIS D'OCTAVE, 10 ANS

«Je suis content de participer à ce défi car on apprend plein de choses sur les énergies fossiles et renouvelables, le réchauffement climatique et les éco-gestes. Aujourd'hui, pour le 2° atelier, on a travaillé sur le gaspillage énergétique. Moi-même à la maison, je fais attention à plein de choses comme bien éteindre les appareils informatiques. Je suis donc très motivé pour faire à l'école un maximum d'économie et j'espère bien qu'on va remporter ce défi!»



UNE CENTRALE VILLAGEOISE POUR DÉVELOPPER LES ÉNERGIES RENOUVELABLES







Comment associer citoyenneté et transition énergétique? En mutualisant les moyens humains et financiers pour développer un ensemble de toitures photovoltaïques. Un projet de ce type voit le jour sur les communes de Crolles, Bernin, Saint-Hilaire du Touvet, Saint-Bernard du Touvet et Saint-Pancrasse avec le soutien du Grésivaudan. Habitants, collectivités et entreprises s'unissent pour installer des panneaux solaires sur les toits de bâtiments privés ou publics et produire ensemble de l'électricité. Chacun participe au capital de la société en cours de création et/ou loue une partie de sa toiture (pour ceux qui sont propriétaires). Depuis le mois d'octobre, les réunions d'information et de travail se multiplient.

PROCHAINE RENCONTRE (CRÉATION DE LA SOCIÉTÉ) : VENDREDI 18 MARS À 20H À CROLLES, SALLE BELLEDONNE

Rencontre ouverte à tous. Venez vous renseigner! + D'INFOS SUR www.centralesvillageoises.fr Courriel: gresi21@centralesvillageoises.fr